La Orden Circular que el Excelentísimo Sr. Gobernador Civil de la Provincia dirigió a los señores Alcaldes con motivo de la pasada Asamblea Turística organizada por el Fomento del Turismo de Gerona, ha dado ya sus primeros frutos. La mayoría de los Ayuntamientos de la provincia han aprovechado ya las instrucciones de la nueva ordenación para reparar todo aquello que, referido al decoro ciudadano, los dias habían castigado con toda suerte de inconciencias y desidias.

Pese a tan bello ejemplo, triste es consignar esa especie de apatía que al particular invade a nuestras esferas locales en un asunto que, para la ciudad, debe merecernos las máximas atenciones.

A pesar de que la meritada Circular es tajante y contundente en todo el articulado de sus preceptos, dando a la Autoridad local atribuciones muy claras y expeditas, sentimos hoy, a los dos meses de su promulgación, tener que registrar en este comentario que nada se ha hecho en la ciudad para corresponder la gracia que debía representarnos ese magnifico documento que la Dirección General del Turismo acaba de remitir a las demás provincias españolas para que lo tomen como norma y como ejemplo.

Al cabo de 68 días transcurridos desde el que la instrucción fué dictada, continua la ciudad sin adecentar sus fincas y fachadas en ruina, sin poner en orden las carteleras de anuncios, sin quitar los rótulos carcomidos de algunos establecimientos, en fin, de todo aquello que dispuesto por la Circular de referencia en su treintena de capítulos, daría a nuestra ciudad el carácter de ciudad alegre, decorosa e higiénica, dotándola, aunque no sea más que por propia dignidad, de aquellas condiciones de belleza y salubridad que forzosamente debe reunir cualquier núcleo que se precie de turístico.

Hacemos o no Turismo ANCORA

SAN FELIU DE GUIXOLS 24 DE AGOSTO 1950

Retorno a la prisa

Hace unos días tuve ocasión de presenciar un

fin de «fin de semana» colectivo. Por una feliz coincidencia de fechas el susodicho remate de semana se había prolongado un par de dias más. El tren, en la noche ya algo fresca de Agosto, silbaba como una bestia herida a lo largo de la costa, zarandeando las muchas toneladas de carne humana apretujada en los vagones. Nadie podía apenas moverse, entre el amasijo informe de maletas, mochilas, tiendas, sartenes y paquetes de mantas. A la mortecina luz de aquellos vagones y entornando un poco los ojos, los centenares de ciudadanos de la capital catalana que después de unos días en las playas volvian a sus agujeros de la urbe, con sus rostros alargados y la piel escocida, cuando no dormitando sobre la espalda o el regazo inmediatos, semivestidos, desgreñado el pelo, se me antojaban una caravana más de esos refugiados que los alucinantes tiempos que malvivimos han puesto en primer plano de la actualidad.

Porque es lo cierto que eran dignos de lástima. Aquellos trabajadores barceloneses regresaban de su oxigenación anual para hundirse de nuevo en la rutina que prosifica sus vidas y contra la cual nada puede hacerse que no parta del propio corazón. Y la vida de la gran capital insensibiliza este corazón, con sus innúmeros ataques al más elemental sentimiento: el de la propia personalidad Mañana aquellos hombres y mujeres abandonarían la ilusión de libertad de que habían gozado en las horas de playa o de bosque, para someterse de nuevo al tirano Tiempo, el del reloj, su majestad el segundo; pasarían a ser un número más en el millón y pico de números amontonados...

Ahora sus movimientos eran lentos y cansinos. Aprovechaban las últimas horas de abandono que les restaban. Pocas eran las

conversaciones y menos aun las risas y canciones. Algunas familias ocupaban compartimientos enteros. Pensé en lo afortunados que eran: la familia de la capital raras veces puede estar reunida ni aun en el solaz, y cuando no es la exigencia del trabajo diverso de sus miembros, es la misma evolución de la vida moderna que ha separado a padres e hijos como nuestros mayores no hubieran podido ni sospechar. Familias conozco cuyos componentes -que no conviven en el hogar más que en las horas de las comidas - los días festivos se dispersan al llegar la tarde, perdiéndose con ello una garantía última de cohesión social. Y cuando les llegan las vacaciones no coinciden jamás las de unos con las de otros...

En esto, arribó el tren a la estación. Prodújose en el acto un revuelo insospechado. Apoderóse de todos los componentes del tren una desazón cual si se produjera una alarma aérea o hubiésese prendido fuego al vagón. Los más impacientes saltaron por las ventanillas; las sartenes caían al andén con sonoro tañido. Es que la realidad cruel había dejado oir su rugido. Estábamos ya en el reino de la prisa y había que ir deprisa: mañana se empezaba de nuevo la lucha. Y todos se lanzaron a la caza del tranvía y del Metro. La estación quedó vacía en pocos minutos.

Bajo las estrellas, en la plaza, marchaba yo cansinamente hacia mi destino. Y la mente me voló rauda hacia una pequeña ciudad donde el imperativo de la prisa no tiene su asiento, aunque la labor sea dura. En la quieta noche -era la hora harto avanzadame pareció percibir su superior silencio, realzado más que combatido, por el eco de una sardana:

J. V. A.

RELIEVE DE LA SEMANA

TORMENTA

Empezaba la noche a recoger su endrina cabellera en la madrugada del jueves, cuando las recias nubes que hacía rato peleaban entre si en el horizonte, fueron conducidas a latigazos hasta nuestro cenit.

La lucha fué épica. Retorcíanse los nimbos con semblante hosco y se azotaban incesantemente entre si con serpientes de fuego. Bra midos de ira y de amenaza retumbaban por las calles y hacian temblar los cristales de las ventanas, Daba la impresión de que la ciudad estaba rodeada de miles de fotógrafos que encendian sus luces de magnesio para tomar instantáneas del suceso.

Pronto empezaron las nubes a deshacerse en torrentes de lágrimas; en cortina ácuea envolvieron el paisaje y por si fuera poco, descargaron su ira apedreando la comarca. Se hincharon las resecas arterias de los torrentes; fango, cañas, piedras, ramas y hortalizas se aventuraron por el tobogán de las cunetas hasta dar de narices contra la puerta de algún pacífico ciudadano el cual, en pocos momentos vió trocada la planta baja de su casa en inmunda piscina cuando no en cauce improvisado de un impetuoso riachuelo. Las calles de San Ramón, San Roque y adyacentes emularon al Gran Canal de Venecia con harto disgusto de los soñolientos vecinos que despertaron con sobresalto. En la Rambla Vidal, los pobres pajaritos que buscan consuetudinario refugio entre las ramas de los árboles, vieron truncado su sueño por una monstruosa y prolongada pedrigonada. Muchos cayeron exánimes en la calzada y otros, maltrechos, agonizaron en manos de alguien que pudo constatar por su cuenta la eterna verdad de los refranes y en particular del que dice: no hay mal que por bien no venga.

Nuestros apocados electrones que en cuanto huelen la tormenta empiezan a temblar y a agarrarse obstinadamente en la palanca de seguridad, se portaron heroicamente pues sucumbieron con honor después de duros contraataques,

Cuando las canales, cansadas de vomitar agua, pudieron tomarse un respiro, giraron los goznes y fallebas y por la calle hubo exhibición de pijamas y camisas de dormir. El tema preferido de la jornada fué el relato de las anécdotas más o menos dignas de lamentar concernientes al caso.

Al parecer, la Naturaleza se dió cuenta que estaba en débito con nosotros. Seguramente ojeó la cuenta corriente relativa a la lluvia y debió decirse; ¡Caramba! te has olvidado de estos señores. Y se apresuró a satisfacer su saldo deudor: ¿Les debes tantos litros? Pues ahi van; al contado

Dentro de cincuenta años los coetáneos supervivientes dirán: (o diremos, ¡qué caramba!) a los jovenzuelos de la época atómica lo que los ancianos de hoy nos dicen a nosotros: cuando yo tenía x años

ESPLAY

Miscelánea de actualidad

Servicio farmacéutico. — El próximo domingo prestará el servicio de turno, la farmacia Riera.

Romería.—El día 8 del próximo Septiembre tendrá lugar una romeria al Santuario de Nuestra Señora de la Salud de San Feliu de Pallarols visitando de regreso el Santuario de Nuestra Señora del Collell.

Por ser las plazas limitadas, se recomienda a los que deseen tomar parte en la misma tengan a bien inscribirse por toda la presente semana en la casa Rectoral

El coste completo del viaje es de 80 pesetas.

Aguacero. — A primeras horas del pasado jueves, desencadenose una fuerte tempestad de lluvia con gran aparato de relámpagos y truenos. Entre cinco y seis de la mañana llovía intensamente en medio de un viento huracanado Durante algunos momentos cayó una fuerte granizada. Desbordóse la riera de Tueda inundando la parte baja de la ciudad y causando serios perjuicios en muchas casas.

Los campos de nuestro término municipal sufrieron también grandes desperfectos: según nuestros informes las pérdidas sufridas son de bastante consideración.

A consecuencia de este temporal ha refrescado la temperatura.

Concurso fotográfico — El Jurado del Concurso Fotográfico couvocado a raíz del II Homenaje a la Vejez, considerando que no ha habido ninguna de las fotografías presentadas que respondiera fielmente al espíritu de dicha fiesta de homenaje; ha considerado conveniente distribuir los premiosde la siguiente forma:

A D. Enrique Figueras, primer premio por sus fotografias con el lema «San Feliu de Guixols a sus ancianos» cuyo premio se le concede por la calidad y buena presentación.

TAXIS

SARRETA

Barbería BASART

MIRADOR EN RUTA CIUDAD

COMISION MUNICIPAL PERMANENTE

sesión ordinaria del dia 19 de Agosio de 1950

Queda aprobada la Minuta del Acta de la sesión anterior.

Asimismo son aprobadas las cuentas de gastos semanales que importan un total de 2,704'45 pesetas.

Acto seguido se da lectura a una carta de la casa Biosca. de Barcelona, la cual manifiesta que dentro de la próxima semana, se desplazará a esta localidad el técnico Sr. Soler, para tratar del asunto que se les ha planteado en relación con los servicios municipales de extinción de incendios,

Asimismo y a petición de la Sociedad Anónima O. E. S. T. E en colaboración con la «Firestone», se acuerda enviar a dicha entidad una copia fotográfica del Plano de la ciudad para la Guía Turística que editan ambas empresas.

Dada cuenta de la sugerencia formulada por el Sr. Alcalde de la vecina localidad de Santa Cristina de Aro de que conjuntamente con la municipalidad de Castillo de Aro se formule a la Compañía Telefónica Nacional de España la petición de que el territorio de los tres municipios sean considerados como zona urbana dependiente de la Central principal de esta ciudad en atención a los vínculos de vecindad, proximidad y relaciones comerciales e industriales y culturales de los tres municipios, la Corporación Municipal acuerda acceder con satisfacción a la propuesta formulada, a cuyo etecto se autoriza al Sr. Alcalde Presidente para que, de conformidad y de común acuerdo con los Sres. Alcaldes de dichas localidades, redacten, suscriban y eleven, los pertinentes escritos para la consecución del fin propuesto.

En resolución del recurso de reposición interpuesto por la Sucursal del Banco Central en esta ciudad, contra la aplicación del derecho municipal sobre licencia para apertura de nuevo establecimiento que de conformidad con las Ordenanzas Municipales vigentes se les aplicó por la cantidad de 1 000 pesetas en virtud del Apartado C) del artículo 2.º y aceptando el dictámen propuesta de la Comisión de Hacienda que venía precedido por el informe de Intervención municipal, por unanimidad se acuerda desestimar dicho recurso, cuya resolución será comunicada al contribuvente con las formalidades legales.

Seguidamente el Sr. Alcalde informa a los Sres reunidos que la visita efectuada en el día de hoy al Ilustrísimo Sr. Ingeniero Jefe de Obras Públicas de la Provincia con el cual tuvo una larga conferencia en relación con el expediente instruído en solicitud de que por el Estado se resuelva la cuestión referente al enlace de carreteras, facilitando datos y detalles de las variaciones que en dicho expediente habrán de efectuarse para conseguir el logro de tan importante cuestión, quedando aprobada la gestión del señor Alcalde.

De Abastos se informa sobre la actual situación de las harineras y de la implantación del nuevo racionamiento a base de reser-

A las 24'15 se terminó la sesión.

Segundo premio: a D. José Ferrer Garriga, por su fotografía, lema «Cuatro generaciones»

Tercer premio: a D Pedro Rigau Roch, por las que llevan el lema «La última etapa.»

Los señores premiados en dicho concurso pueden pasar a recoger sus correspondientes premios en el Ayuntamiento.

Necrológico. — Ha fallecido doña Bárbara Faura Ponsatí, viuda de Don Agustín Brugada Rifá, descanse en Paz y reciban sus familiares nuestro pésame más cordial y sentido.



EN UN BINCON de casi todas las casas existe algun MUEBLE que no se usa, y por lo tanto estorba.—Se lo comprará para su restauración y venta la CASA DE LOS MUEBLES, CALLE CLAVE, Número 10

INO TIRE EL DINERO!

ANTES DE COMPRAR UN APARATO DE PIADIO

ASEGURESE QUE SEA DE UNA DE LAS

UNICAS MARCAS DE TODA GARANTIA

PHILIPS - CLARION - INTER

Distribuidor exclusivo: JUAN PUIG

Circular del Gobernador Civil referente al período de caza

Con el fin de regular la caza de las aves de paso en esta provincia durante la presente temporada y teniendo en cuenta el propósito del Gobierno de velar por el fomento y conservación de la riqueza oinegética autorizando solamente la caza de dichas aves en aquellas zonas donde existan, con el fin de evitar los abusos que con tal pretexto podrían cometerse en otras especies de caza de acuerdo con lo dispuesto en el artículo segundo de la Orden del Ministerio de Agricultura de fecha 28 de junio del corriente año, he tenido a bien disponer:

Primero. — A partir del día 6 del presente mes queda levantada la veda para las palomas, tórtolas y codornices, en la comarca de la Cerdaña de esta provincia, que comprende los términos municipales de Alp, Bolvir, Caixans, Das, Ger, Guíls de Cerdaña, Isóbol, Llivia, Maranges, Puigcerdá, Urtg, Urús y Vilallovent.

Desde el día 13 de los corrientes queda también autorizada la caza de dichas aves de paso en los términos municipales de Molló, Freixanet, Camprodón, San Pablo de Seguries, Llanás, Vilallonga de Ter y Setcasas, así como en los de Rosas, Castelló de Ampurias, San Pedro Pescador, Armentera, Ciurana, Torroella de Fluviá. La Escala, Vilademat, Albons, Bellcaire, Ullá, Torroella de Montgrí y Pals.

En los demás términos municipales no comprendidos en las tres zonas anteriormente descritas, donde se autoriza únicamente la caza de palomas, tórtolas y codornices, subsiste integramente la veda general para todas las especies de caza menor que, conforme a lo dispuesto en la Orden del Ministerio de Agricultura citada al principio de esta Circular, quedará automáticamente levantada el día 24 de septiembre próximo.

Segundo. - En cumplimiento a lo dispuesto por la Autoridad Militar, queda terminantemente prohibido el ejercicio de la caza, por lo que respecta a esta provincia, en la zona comprendida entre la raya fronteriza y el límite posterior del Subsector determinado por: Cabo de Creus-Kilómetro uno de la carretera de Puerto de la Selva-Palau Sabardera-Vilanova de la Muga-Rio Manol hasta el cruce con la carretera de Figueras a Bañolas-Navata-Carretera hasta Esponellá-Río Fluviá hasta el Sor -Río Sor hasta Sallent-Santa Pau-Sacot-San Esteban de Bas-V. Seclain-Vallfogona y San Antonio (dos kilómetros al S. E. de Ripoll). Los cazadores que deseen cazar en es-

Hotel LAS "NOIES"

Transportes J. VIDAL

Carga y Encargos para Barcelona

CARNET ME ARTE

Siempre nos parecieron dignos de los mejores elogios las iniciativas de la Corporación Municipal patrocinando exposiciones de Arte. La presentada este año en el primer piso del Salón Oriente, no desmerece de las anteriores y es por esto que nos place reiterar nuestras alabanzas, que como es natural, también alcanzan a los organizadores efectivos de tan interesante exhibición.

Por ser muchas las obras—todas ellas de artistas residentes en la localidad—no podremos ser muy extensos en el comentario, puesto que una simple catalogación ya llenaría casi todo el espacio de que disponemos para el presente artículo.

PINTURA Y DIBUJO

Ocupando el testero de la Sala nos encontramos con tres pinturas de distinto género, de Emilio Vilá

Poco es lo que a nosotros nos corresponde decir del conocido artista que cada año expone en el «Manso Miomi» buen número de sus trabajos, tan atractivos y apreciados. La crítica nacional e internacional se ha venido ocupando en muchas ocasiones de tan distinguido pintor; por otra parte, la mayoría de los visitantes de la exposición tienen ya formado un criterio y estiman en lo mucho que valen sus paisajes y composiciones.

María Pou nos presenta unos elegantes bodegones, con los suaves matices característicos de su pintura tan fina y señorial

Gertrudis Romaguera nos da una muestra de cada uno de sus temas favoritos; flores y paisaje; en ambas pinturas hay que destacar la fineza del color y el meticuloso estudio de todos los detalles.

Victoria Batet, colabora a la exposición con dos oleos—un jarro con margaritas y otro con rosas—y con un dibujo a la pluma de muy esmerada ejecución.

Josefina Romaní, destaca como acuarelista y asimismo por la original presentación de estas pequeñas acuarelas.

EXPOSICION COLECTIVA SALON ORIENTE - Piso I

Torrent Buch, tan popular entre nosotros, y también en todos los ambientes donde el Arte se cultiva y expone, nos da como muestra (pues ya en la planta baja del mismo edificio exhibe nutrida colección de sus pinturas) una vista del puerto de Soller. y dos notas de color de menor tamaño.

Ponjoan sigue progresando, y se atreve ya con temas de gran envergadura. Esta «Plaza del Monasterio» es asunto lleno de dificultades, tanto de color como de perspectiva, y el artista las resuelve con habilidad de maestro, aunque, a nuestro parecer, en la parte alta de la torre campanario falta algo de la luz que baña el resto del cuadro.

Del malogrado acuarelista José Lloret, son dos cuadritos llenos de encanto, y que, afortunadamente en los actuales momentos, dan a los pintores de hoy una lección de sinceridad y de respeto a las bellezas de la Naturaleza.

I. Vallverdá A., bien conocido de todos nuestros lectores, nos sorprende con nuevas muestras de su talento, con estas obras de dibujo y pintura: Grata sorpresa es verle aquí caricaturista, acuarelista y dibujante al lápiz pastel. Muy justo de color y muy hábil en el dibujo.

Heller, del cual ya en otras ocasiones habíamos admirado sus cuadros al oleo originales, más modesto esta vez se presenta con una serie de dibujos a la pluma, copia algunos de ellos de los famosos grabados del gran pintor alemán Alberto Durero.

Del joven pintor J. Mallol es un oleo con una impresión muy justa del puerto de Barcelona.

Agustín Bussot, con sus dos pinturas al oleo de tema marítimo, manifiesta sus grandes cualidades para el cultivo del arte; pero le aconsejaríamos que abandonara la entonación sombría que entristece algo tan alegre y risueño como nuestras playas encantadoras.

esta zona deben tener permiso expreso para ello, que ha de ser concedido por la Autoridad militar

Y, por último, encarezco a la Guardia Civil, Alcaldes, Guardas Jurados y demás Autoridades de ta provincia cuiden del más exac-

to cumplimiento de lo dispuesto sobre el particular, denunciando a los contraventores a la Autoridad competente a fin de que sean castigados con todo rigor.

Gerona, 3 de Agosto de 1950. El Gobernador Civil, LUIS MAZO

A. M. C. O.

MATERIALES PARA CONSTRUCCION

Transpories Reunidos

Paquetería - Encargos Carga general - Camionajes

CONSULTE PRECIOS E ITINERARIOS a:

san Juan, 15 - Teléfono 24 - SAN FULID DE GUIXOLS

MOSIAI de La Gavina ABIERTO TODO EL AÑO Fábrica de GASEOSAS y SIFONES

Cerveza
DAMM

CERVERA

Cartas al DIRECTOR

Sr. Director de ANCORA

Siempre he creído que el oficio de zoilos y aristarcos es tan miserable como poco inteligente y estéril ya que, por definición, esos críticos mordaces, esparavanes al acecho siempre, no obran por un íntimo e ineludible imperativo de conseguir y descubrir la verdad por el más racional de los métodos.

Con esas palabras quiero definir mi posición y mi respeto por la Crítica sana y auténtica.

He dudado, he vacilado, he meditado, en pro de la objetividad en todo momento, antes de decidirme a ser crítico y rozar el peligro de ser aristarco.... Pero, como verá Vd., bien merece la pena romper lanza cuando la cuestión lo vale, y aun a sabiendas de que podemos herirnos con la astilla del palo.

Mas—y otra vez en nombre de la objetividad y de lo cierto—he de confesar que me dejo, en lo que cabe a la razón, llevar de un apasionamiento paradójicamente sereno, y de la ira intelectual y afectiva que me produjo, señor Director, la lectura de cierto párrafo final de un artículo últimamente publicado en estas columnas de su digno cuidado.

Confesé mi objetividad y mi pasión: creo que ahora ya puedo hablar sin remordimientos.

Como colofón, como rúbrica tal vez retórica, un asíduo colaborador de ANCORA acaba un artículo con la siguiente frase: «Por lo visto, es más importante el amor de madre que España profesa a América, que el de hija que debe a Europa.....»

¿Quién duda de que España ha sido realmente la madre de las Américas? De acuerdo todos. punto final

Mas, ipor el amor de Dios!, ¿es posible afirmar con seriedad y hasta con ironía—si no he captado mal el matiz y la intención de esos puntos suspensivos (en todo caso a ello se expone quien los ha escrito); ¿es posible, repito, afirmar. así, tan gratuitamente, que España sea hija de Europa?

Antes de proseguir quiero ratificar de nuevo, mi posición, o aclararla: pretendo moverme en el plano de las ideas, de las entidades trascendentes que, claro está, desembocan en la realidad concreta. No esgrimo ninguna arma blanca de la mordacidad, ni cuento, por no contar con el mío, con el amor propio del autor del artículo Quiero creer que es tan noble como yo pueda serlo en mi

discusión, o más. El topo de diatriba va contra la idea.

Simplemente, me parece una monstruosidad incalificable la afirmación esa, aunque ya la he motejado de gratuita, de que España sea hija de Europa.

Todos estamos más o menos hartos de frases de retórica de lugar común, y, por eso, al encontrarnos con ellas solemos leer su letra, no su espíritu. La frase que aludo tiene un primer período tópico-aunque en este caso nos honre mucho-, de cosa sabida y requetesabida. Pero este comienzo tópico - jojalá contásemos con muchos más de ellos!-inducepermitaseme un breve análisis del movimiento psíquico del lectora no prestar demasiada atención a la segunda parte del período. La retórica, así entendida, suele tener estos gajes.

Si en la mayoría de los lectores ha ocurrido ese fenómeno, hemos de felicitarnos: la especie que juzgo altamente falsa, será inoperante. Mas—no olvidemos que un periódico se abre a todos los espíritus y a todas las mentalidades—si, por el contrario, se ha prestado atención a ese «amor de hija», entonces sí se ha sembrado la cizaña, Y, lo que es peor, mezclada con el trigo malo de esa retórica, cliché defectuoso si se quiere, pero cliché, al fin, que opera en la memoria.

Bien me percato de que llegó el momento de demostrar mi aserto contrario, de justificar esa mi ira hacia la proposición que impugno

Cuando nos encontramos con verdades inconcusas y palmarias, de plena justificación histórica, por añadidura, son tergiversadas, mixtifisadas o. sencillamente, falseadas, nos asaltan a un tiempo, ira y perezar Ira, ante el error que una mediana cultura intelectual no debiera permitir; pereza, por cuanto es triste y lamentable ponerse a demostrar axiomas que están no sólo en la mente, sino en el corazón de todos.

Pero, en fin, ¿por qué niego, me atrevo a decir, negamos – puesto que creo suficiente para muchos haber señalado el error para que este se evidencie—que España sea hija de Europa?

En primer lugar, por ser Europa tan española como europea sea España—lo que si a veces no es exacto en una actualidad cronológica, lo es en esa actualidad intemporal, por estar siempre presente, de lo histórico—¿Será preciso repetirnos la Historia Universal, en la que cabe la de España, y volver a leer la Historia de España, en la que cabe Europa? Porque si bien Europa con-





Consultorio Calle Especieros, 31
De 11 a 1 y de 6 a 7

Simón ARARÁ

ESPARTERIA MUEBLES Y

ROPA BLANCA
LEJIA PANCHITA
PRUEBE Y COMPARE

Temas de Aciualidad

Cada año por esas fechas, y a buen seguro que por falta de mejor material, y también en parte, desde luego, porque el tema es de actualidad, ven la luz, en toda clase de periódicos, escritos denunciando la carrera desenfrenada de los fichajes. Cada año se rompen infinidad de lazas, para poner en evidencia el profesionalismo desbordado, pero no se acierta en hallar una solución, y es que el profesionalismo en el futbol, es un torrente, por no decir un gran rio, imposible de parar, de hacerlo desaparecer, tiene que hacer su curso, y lo único que se puede intentar actualmente, es que no se salga de su cauce, aunque, como en la propia naturaleza, son muchas las veces que no se puede evitar la catástrofe. La solución sería suprimiendo la corriente -el profesionalismo-¿Pero quien es capaz de hacer desaparecer por ejemplo, el rio Ebro? Se impone un encauzamiento firme, para evitar los desbordamientos, siendo el problema para todos igual Con la sola excepción de unos poquísimos clubs, los otros se encuentran con el mismo problema común: Insuficiencia económica, para atender a las pretenciones de los presuntos fichados. Para unos clubs, el tener que desembolsar para un fichaje 100 000 pesetas, es un gravísimo problema, para otros lo es uno de 50 000, y los hay que 5 000 pesetas alteran todas sus posibilidades. Cada cual en su categoría e importancia ciudadana, tiene que su-

tiene a España en todos los humanos aspectos, ésta contiene a aquélla en los mismos. Y de este común contener, común y mutuo, surge una idea no precisamente de maternidad del continente mayor en lo físico y en lo extenso abstracto, Europa, hacia el contenido, de momento aceptemos que menor, en esos mismos aspectos, España. (Creo que en la frase que critico se confunde la noción de continente y la de contenido en el campo de lo ideológico, por una desorientación producida por la visión más inmediata de lo concreto; física-mente especial, de amplitud geográfica; incluso; en pocas palabras: porque el territorio Buropa tiene más quilómetros cuadrados que el territorio España).

Mas de esa relación de continente y contenido surge. si, otra de interdependencia que es casi indefinible. Y, a lo sumo. la acción creadora de lo que, hipotéticamente, llamaremos «continente menor»—¡no contenido!—, España. Ello nos lleva al segundo término de mi demostración. Porque es tan igualmente desacertado decir que España es hija de Europa como decir que lo sean Francia, Italia, Alemania o Inglaterra, pongo por caso.

Los holandeses, al referirse a Holanda, al revés de las demás naciones, suelen decir «la hija Patria»—hija, porque la crearon arrebatándola al mar. Si se me permite el paralelo, todas esas naciones susodichas, con España, claro, podemos decir también «la hija Europa», pensando, desde luego, en Grecia y Roma como preclaro abolengo.

Esta es, brevemente, la tesis de mi oposición. Hojeando los manuales de Historia, quedará ampliamente demostrada.

Juzgo de importancia suma para todo hombre culto de hoy, tener bien presente su situación, su lugar en el mundo que habita. Mi españolismo a todo trance, aunque nada chauvinista: sí objetivo, apasionadamente objetivo, me lleva a sentirme europeo y a querer saber exactamente porque soy uno y otrh: hijo de España y

de Europa.

A muchos europeos, poco «fraternos» para según qué hermanos en el europeísmo, o poco compañeros para sus coartífices de la europeidad, les placería mucho, sin duda, el que nosotros mismos nos dijéramos tan solo hijos de la mayor unidad cultural. cívica y humana, Europa. Y ello nos sumiría en condición de inferioridad, o pretendería hacerlo.

Como quiera-también es Historia - que nunca han faltado esos «hermanos» poco fraternos. hemos de procurar mantener a cualquier precio nuestra verdade ra situación como europeos, exigida por nuestro españolismo. Para conseguirlo es preciso, ante todo, tener claramente fijadas las ideas fundamentales y rectoras, y luego pesar detenidamente las palabras que nos decimos incluso a nosotros mismos, pues de ellas, si están dichas con el corazón y la cabeza, saldrá siempre la verdad. Mas es condición indispensable, «sine qua non», que tengamos a la vez bien arraigado el sentido de responsabilidad-sobre todo cuando más fácil sea la tribuna o escaño que se nos ofrece

En modo alguno creo que el autor de la frase que he objetado obró con mala fé. En ello quiero ver cierta despreocupación por el contenido y cierto amor por la forma literaria.

Yo como pocos amo la forma, pero como muchos, gracias a Dios, procuro estimar, justipreciar los contenidos.

Y pregunto ahora: «Estamos de acuerdo en que España, cultura e historia españolas, no es hija de Europa, culturas e historia europeas y españolas?

La hora es dura, pero más lo sería, ésta y las próximas, si no tuviéramos un claro sentido de la propia situación en los órdenes humanos todos

Si al empezar renegué de zoilos y aristarcos, ahora quiero hacerlo de pedantes y sabihondos. Si bien creo no haber sido lo primero, espero no haber sido tampoco lo segundo,

ENRIQUE BADOSA.

frir las mismas consecuencias: Mal vivir, con la carga onerosa de las deudas.

Nosotros para que nuestro Guixols subsista, tenemos que enfocar el problema de una manera racional, que no es otra, que rebusteciendo nuestra cantera local. Se nos dirá, que con este procedimiento, lo que haremos, será nutrir otros clubs que en su día les paguen más que nosotros, pero aun cuando ya tenemos que contar con deserciones, algunas de ellas justificadas, profesionalmente ha blando, siempre dispondremos de un crecido número de titulares y reservas, que defenderan nuestros colores con más entusiasmo v comprensión de los números, dificil de hallar en jugadores de otras localidades. Una prueba la tenemos este año. Ha Îlegado el momento de fichar los jugadores que han de defender nuestro pabellón futbolístico, y se barajan nombres forasteros y locales. Por el momento hemos de echar mano de una mayoría no guixolense, pero ya esta temporada, gracias a la oportunidad que se ha dado a nuestra juventud, podremos contar con valores propios, en la seguridad de que derrocharán amor al club y facilidades, con el correspondiente alivio para la exhausta caja de nuestro Club decano.

Se ha iniciado como años anteriores, una suscripción popular entre la afición deportiva de nuestra ciudad, para recabar fondos y poder atender a los gastos iniciales de toda temporada futbolística. Con la ayuda de todos, podemos formar un buen equipo, que deje nuestro nombre en el lugar que le corresponde.

¡Aficionados de San Feliu, no dejeis de prestar vuestra colaboración económica, en la suscripción que esta semana se ha iniciado!— ALE

CICLISMO

El domingo día 13 de Agosto tuvo lugar la anunciada carrera ciclista que con motivo de su Fiesta Mayor celebraba el vecino pueblo de San Juan de Palamós, y la que con tanto acierto llevaron a cabo los entusiastas, Hugo Juan y Martínez. Este año es ya la segunda que llevan organizada, y ahora cuidan atareados en la formación de un Glub Ciclista que abarcará actos culturales, excursionismo y pruebas deportívas.

LO QUE FUE LA CARRERA

A las 17'30 horas se dió la salida a 14 corredores para cubrir las 25 vueltas al circuito urbano de S. Juan de Palamós, si bien se cubrió una vuelta neutralizados para mayor conocimiento del mismo.

Las tres primeras vueltas son cubiertas a un tren fuertísimo que impone nuestro representante José Rojas seguido de Esteva, Pedro, Sábat, Matas.

La prima establecida en la 5 vueltas se la adjudica Esteva que a partir de esta vuelta ya se destaca solo; le siguen Sábat, Matas, Pedro, Gironés, Rojas.

También la prima en la vuelta 15 es para Esteva que ya se prevé el vencedor pues ha tomado considerable ventaja sobre su inmediato seguidor Rojas y más destacados marchan Sábat, Gironés, llegándose al final de la prueba con este orden.

LA CLASIFICACION

- 1. Luis Esteva, S. Juan de Palamós, Ciclos Martínez.
- 2° José Rojas, S. Feliu de Guixols, Cíclos Arasa.
- 3.° José Sábat, S. Juan de Palamós.
- 4.° Arturo Gironés, Calonge.
- 5 º Emilio Matas, S. Juan de Palamós.

Debido a tan difícil circuito hubo que lamentar las caídas de Matas, Sábat, con averías en la máquina así como la de Rojas con sólo el correspondiente batacazo.

Vaya nuestro más cordial abrazo para este, nuestro representante por la brillante clasificación obtenida, y haber servido para mostrar lo mucho que vale, pasando a cubrir la vacante que nos dejó Roberto Valent, así como hacemos votos para que el corredor de «Ciclos Arasa» obtenga nuevos éxitos en futuras competiciones.

MANILLAR

IMPRENTA BARNES -PALAMOS

GARAJE CENTRAL

Agua de MALAVELLA

Representante: SEBASTIAN MESTRES

Aguas carbónicas

La Mascota

PASTELERIA

La Vienesa

JOSÉ FERNANDO MERING

DENTISTA

EXTRACCIONES DIFICILES

Consulta diaria — San Roque, 14

TAXIS PROVENSAL Teléfono 194

CALLE SAN ANTONIO, 24

O. CASELLAS

PINTURA - DECORACION